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老骥伏枥

中超终于又重新开始了 ，

昨天下午的保级组的第一轮 ，

两场比赛都进球不少。 不过看

球的时候观众也感觉到了 ，这

个比赛的强度和想象中的保级

大战并不一样。

首先今年的保级组比赛赛制

发生了改变， 去年我们都知道是

采取淘汰赛的方式产生降级名

额，今年的保级组比赛，第一阶段

的积分都可以带到第二阶段的保

级组去。

只要能击败那些跟自己积分

差不多的球队， 保级就可以顺利

完成。

即便真的在中超的保级组比

赛中垫底，还要和中甲的第三、四

名球队进行比赛， 才能确定是否

降级。 所以今年的保级组比赛真

的不像去年。

还有一个不可忽视的原因就是，

有些球队欠薪严重，昨天下午比赛所

体现出的强度和心气，也算正常。

对于上海申花而言， 完全可

以像昨天这样， 让U23的全部首

发，给他们练练级的同时，也能在

连续首发几场比赛后， 看看几位

球员到底行不行。

下一场申花可以继续这样操

作。没有必要瞻前顾后。今年这赛

制，对手这个情况，放心踢吧。

对于意外掉入保级组的申花

队来说，这是让保级组剩下的七场

比赛变得更有意义的最佳选择。

今天中超的争冠组比赛将会

开始，相比之保级组，争冠组的看

点会更多一些，特别是广州队，在

自发训练的情况下， 是不是会让

球员的状态变得比较糟糕， 甚至

容易受伤。 不管怎么说，今年中超

联赛的冠军会在争冠组的8轮比

赛之后产生，当然对于中超来说，

更大的看点将在中超结束之后才

会出现。
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●国乒的男女小将四个月

里连续征战，打奥运会，打全运

会，打世锦赛，打WTT世界杯总

决赛。 从东京到西安，从西安到

休斯敦，从休斯敦到新加坡，绕

世界一圈了。 转战多地，经受防

疫检验的考验是重要一关。 还

得训练 ，还得热身 ，还得出战 ，

还得争冠，想想也是蛮吃力的。

国乒的樊振东从东京奥运会之

后参加国内、 国外的三个大赛

保持了全胜的战绩， 一周之内

连夺两个世界男单冠军。 小胖

看来是成功瘦身了。 女乒的孙

颖莎在休斯敦有一天四场的比

赛，都是输不得的鏖战，也都挺

过来了。 所以在新加坡夺下女

单冠军后， 孙颖莎赛后的感言

只有五个字：“想好好休息！ ”国

人看乒乓球大赛， 已经习惯了

看国乒球员夺取金杯奖牌如探囊

取物。 这“探”与“取”中要承受多

大的精神压力， 要发挥多强的技

术水平，要消耗多高的体能水准，

请掂量掂量吧。 所有捧到的冠军

杯都是沉甸甸的。

●樊振东可以算是男乒的一

哥了吗？ 而女乒的小将中谁是大

魔王？ 在年轻的国乒粉丝中，大家

的争论叽叽喳喳。 有力捧世锦赛

冠军王曼昱的， 也有力挺世界杯

冠军孙颖莎的。 也有左右为难的

对 “曼鱼 ”与 “莎鱼 ”都不愿意割

爱。 就是昔日的女乒大魔王都有

了自身的偏爱。 女乒大满贯得主

丁宁认为王曼昱的韧劲和应变能

力要高出一筹，“曼鱼” 在球台前

临危不乱的作风使她最有希望成

为女乒新一代的霸主。 而国乒的

上一代大魔王张怡宁则坚持看好

“莎鱼”， 她认为孙颖莎打球非常

凶狠与暴力，内心非常强大，能够

拜为新的大魔王。 上了点年岁的

乒乓看客回答简单明了：“都是新

的世界冠军，都是好样的！ 手心手

背都是肉！ ”

●陈梦在奥运会摘得女单桂

冠后举拍高呼：“我的时代来了！ ”

有激情， 却有点性急了。 改正一

下，“我们的时代来了！ ”新的冠军

一位又一位脱颖而出， 新的国乒

健儿中一定会锤炼出新的领军人

物。 一点也用不着来匆忙着急的。

大魔王、中魔王、小魔王成群结队

扑面而来， 这才确保国乒在世界

乒坛的统领地位。 看大小魔王们

征战世界大赛是一种享受， 这就

放心哉。 乒乓球“我们的时代”也

是我们的时代。 哈哈。

自说自画

大家的时代

秦天论道

中超终于重启

昨天，2021中超第二阶段比赛

重开战， 此时已经是12月进入冬

季了。

在中国足球历史上 ，12月还

在踢联赛， 印象中好像是没有过

的。 通常在11月，联赛就告结束，

各队都放假，如果是专业队时期，

球员们就回家过春节， 节后集中

去昆明海埂基地集中春训。 如果

是职业联赛，球队或放假，或集中

打亚冠，或者稍事几天休息后，去

欧洲训练。

今年有些特别，12月一到，比

赛却又开始了。 这一打，就要跨年

了。 联赛跨年，与欧洲接轨，倒是

个不错的选项，但这次跨年赛季，

却是被迫的，不得不硬跨年。 为什

么？为国家队比赛让路。其实也谈

不上让路， 而是自己把自己 “截

肢”。 好比火车道口，提前5小时就

把道口拦了，弄得车流人流拥挤，

把整个大动脉给堵上了。 结果，通

过的仍然是慢速的绿皮车。

回想27年前的此时， 中国足

球一片热气腾腾。刚刚进行完甲A

联赛首赛季比赛， 获得出人意料

的成功。 中国足协在成都五牛宾

馆举行总结大会， 所有足球界人

士， 从俱乐部到足协各部门以及

已经退休的“老足球”济济一堂 ，

喜气洋洋， 整个总结大会开成了

庆功大会， 中国足球从来没有这

么兴高采烈过。 因为中国足球历

史上第一次职业联赛， 取得了巨

大的成功，比赛场上球迷热烈，比

赛踢得激烈，广告商反应强烈，球

赛门票更是一票难求。 许多老足

球感慨： 中国足球什么时候这么

受欢迎过啊？！

在那次会议上， 以从严治队

出名的申花队主教练徐根宝还喊

出了：“不受球员欢迎的教练就是

好教练”的口号，受到各路抢新闻

的记者的蜂拥围堵。

想想那时的景象， 再看看如

今在冬天的寒风不得不进行的中

超， 以及不断传出负面消息的许

多俱乐部，不禁唏嘘。 时隔27年，

中国足球职业联赛从兴旺到第二

次下坠，到底是什么原因呢？

当然， 这一次的中超联赛延

期和中断， 有为国家队比赛让路

的原因，也有严控疫情的原因，隔

离政策使得球队不得按照非正常

的节奏进行准备， 也使得曾经回

暖的看台，再次进入了空旷。

27年前的盛况不再。 12月的

寒风吹过， 球场边只听到球员的

喊声的回声， 没有球迷山呼海啸

般的呐喊，这样的场景，岂是 “凄

惨” 二字所能形容。 天时地利人

和，无一样“取悦”中超，2021赛季

的中超， 也只能在这一片落日的

孤寂中结束自己。

胸闷！

称霸欧洲的
英超“秘诀”

欧冠16强出炉 ，曼联 、曼城 、

利物浦和切尔西等英超球队包揽

了其中四个席位。 和德甲、法甲、

西甲等其他欧洲主要联赛相比 ，

闯入淘汰赛的英超球队不仅在数

量上“获胜”，还更有争冠的实力。

本赛季， 英超共派出四支球

队参赛，并全部晋级淘汰赛。 对于

英超球队的表现， 利物浦名宿欧

文、 原曼联球员费迪南德纷纷认

为，四支英超球队的实力过于“雄

厚”，只有德甲豪门拜仁慕尼黑能

和这些球队一起争夺本赛季欧冠

冠军。

对于拜仁一队“单挑”英超四

队， 原拜仁主帅弗里克直言，“拜

仁在德国国内缺乏竞争对手并不

是一件好事”。 换言之，英超联赛

的高竞技水平， 在于英超不是强

队一枝独秀的联赛， 而是各队都

有争冠机会、“百花齐放”的联赛。

截至目前，英超前四的“争冠

组”球队分别是曼城、利物浦 、切

尔西和西汉姆联。 目前排名第四

的西汉姆联， 上赛季在英超排名

第六。 而与西汉姆联相对的，是上

赛季表现抢眼的升班马利兹联 。

在贝尔萨的带领下，上赛季“白玫

瑰” 利兹联以暴力式进攻收获第

九名。 但本赛季，球队不得不再次

面对降级的问题，目前积16分排名

第15，仅比垫底的诺里奇多出6分。

英超联赛竞争激烈，在于球员

和教练、球队的青训体系，以及俱

乐部的投资方针。闯入欧冠16强的

曼城、曼联和利物浦，有着克洛普、

瓜迪奥拉等世界最顶级的教练，有

C罗等世界级球员，也有福登等英

格兰本土青训出身的球员。在球队

和联赛做出成绩的前提下，各大投

资方自然会慕名而来。

正因如此， 为了保住自己联

赛霸主，或是黑马的地位，英超球

队不能在联赛中犯一点错。 最典

型的例子，就是传统豪门阿森纳。

赛季初，因为一系列无谓的失利，

球队一度排名垫底， 目前球队重

新走上了正轨，排名第六。

自1992-1993赛季英超正式

诞生以来， 共有七支球队在这近

30年的时间里拿到过联赛冠军 ：

有拿下13冠的曼联， 也有一冠的

豪门利物浦， 更有上演黑马奇迹

的莱斯特城。 其中，莱斯特城能在

2015-2016赛季夺冠，是英超联赛

“百花齐放”的最好证明。 2014年

重返英超的“蓝狐 ”，起初被认为

会再度降级 ， 但2015-2016赛季

末，球队凭借一波五连胜，拿到了

当年的英超冠军。

和英超相比， 德甲拜仁一家

独大、 西甲马德里双雄和巴萨争

冠的格局“有点小了”。 正因为球

队在本国联赛经受了 “各种考

验”、得到了“磨炼 ”，英超球队才

有可能成为欧洲霸主。

葛爱平

秦天
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姬宇阳

●

竞聘选帅是不是规矩？

好像不是的。 水庆霞成为

中国女足主帅， 李霄鹏成为中

国男足的主帅， 都没有经过竞

聘。 其间，女足主帅有过竞聘，被

否定了。

又好像是的。 贾秀全成为中

国女足的主帅， 李铁成为中国男

足的主帅，都是经过竞聘的。

一会儿这样，一会儿那样，像

是，又像不是，这就不是规矩；或

者有了规矩不执行， 就是不讲规

矩。

谁不讲规矩？

●

上行下效，大家都不讲规矩，

就乱套了。

一个国家队的主帅， 无视方

方面面对国家队的支持与付出 ，

一个劲地抱怨，怼记者怼球迷，还

在公众平台上夹带私利， 这坏了

最基本的规矩。

李霄鹏就任后， 流出了所谓

的四条队规 （网络自媒体流出），

真是贻笑大方。 国家队存在已经

几十年了， 连这些最基本的规矩

也没立过？ 不可能。

立而不行，等于没立。

●

中国足球每况愈下， 现在跌

落到了最低谷， 方方面面都显得

有点乱，原因就在该立规矩的，不

立；该讲规矩的，不讲；该守规矩

的，不守。

不以规矩，不能成方圆。 规矩

不立、不讲、不守，乱是免不了。 乱

不成事，也是必然的。

朱润宇


